

Vorwort des Präsidenten



Matthias Aebischer, Jörg Gobeli, Guy Parmelin



Jörg Gobeli, Christine Davatz, Uwe Schacht



Eveline Sutter, Matthias Aebischer, Ben Voppmann

Bundesrat Guy Parmelin dankt Jörg Gobeli persönlich

Da staunte der abtretende Jörg Gobeli nicht schlecht, als sich der Bildungsminister höchstpersönlich bei ihm für die geleistete Arbeit bedankte.

Guy Parmelin überreichte Jörg Gobeli zwei Flaschen signierten Wein aus dem Bundesratskeller.

Bei einem Zvierikaffee liess sich der oberste Chef des Staatssekretariates für Bildung, Forschung und Innovation SBFI über den neusten Stand der IGMIB informieren. Denn auch Guy Parmelin ist nicht entgangen, dass der Musikinstrumentenbau einen Best-practice-Status genießt und für viele Berufsfelder als Vorbild dient.

Erfolgreiches IGMIB-Jahr

Im Anschluss an die bundesrätliche Audienz fand traditionsgemäss im Bundeshaus die 20. Delegiertenversammlung der IGMIB statt. Auch das vergangene Jahr war ein erfolgreiches. 12 Abschlüsse, eine schwarze Null in der Rechnung und ein Budget ebenfalls leicht im Plus - das lässt sich sehen.

Unter den 23 Anwesenden befanden sich wegen Jörg Gobelis Abschied einige Gäste, welche vor 20 Jahren bei der IGMIB-Gründung mit dabei waren. So zum Beispiel die ehemalige Vizedirektorin des Schweizerischen Gewerbeverbandes Christine Davatz, der ehemalige GSO-Präsident Thomas Wälti, der ehemalige VSB-Präsident Werner Spiri und der ehemalige Leiter PG GSO Uwe Schacht.

Jörg Gobeli war eine zentrale Figur bei der Gründung der IGMIB. Er hatte den Lead bei der Erstellung der Bildungsverordnung und des Bildungsplans, war Lehrperson, B&Q-Leiter, GA-Mitglied und Kompetenzleiter MIB. Nach 20 Jahren Einsatz wurde er an der DV mit viel Wein und sonstigen Geschenken verabschiedet. Jörg wir danken Dir!

Auch verabschiedet an der DV wurde Ben Voppmann. Als für den Klavierbau verantwortliches BBF-Mitglied hat er auf Ende Juni 2024 den Rücktritt eingereicht. Seine Nachfolge übernimmt Eveline Sutter. Sie wurde an der gleichentags, stattgefundenen GA-Sitzung gewählt.

Wir danken Ben Voppmann für die Arbeit und heissen Eveline Sutter herzlich willkommen.

Diplomfeier mit Sonne und Goldmedaille

Apéro bei schönstem Wetter mit Blick auf den Bodensee, Musik von der hauseigenen Brassband «Arenenberg Winds» unter der Leitung von Armin Debrunner, ein wunderbares Dreigangmenu und 8 strahlende Diplomanden:-innen - so die Diplomfeier vom 5. Juli 2024.



Absolventen:innen 2024

Diplomiert wurden:

Klavierbauer:in

Vera Zimmermann, Musik Hug AG, 8180 Bülach
Philippe Zehnder, Musik Hug AG, 8180 Bülach

Blasinstrumentenbauer:innen

Aude Spack, Servette Music SA, 1202 Genève
Eva Engler, Musikhaus Windspiel, 8834 Schindellegi
Lukas Simon Felder, Atelier Musical Bertrand Geiser Sàrl, 2000 Neuchâtel



Klavierbauer:in



Blasinstrumentenbauer:in

Orgelbauer:in

Arved Paulsen, Orgelbau Kuhn AG, 8708 Männedorf
Jérôme Hostettler, Orgelbau Wälti GmbH, 3073 Gümliigen
Sebastian Läderach, Goll Orgelbau AG, 6005 Luzern

Speziell ausgezeichnet von der Emil Halter-Stiftung wurde die Schlussarbeit von Lukas Felder mit dem Titel «MORALVERSTÄNDNIS - Eine Denkweise über den Willen des Menschen». Die Arbeit wurde vom Stiftungsratsmitglied Bernhard Friedrich gewürdigt. Lukas Felder erhielt von der Emil-Halter Stiftung 500 Franken.

Auch geehrt wurde Eva Engler. Für ihre hervorragende Gesamtnote von 5.6 erhielt Eva Engler vom Kanton Schwyz die goldene Abschluss-Medaille und von Nina Spiri, Präsidentin der Vereinigung der Schweizerischen Blasinstrumentenbauer, eine zusätzliche Auszeichnung.



Orgelbauer

Schnaps und Kunst

Vor dem furiosen Schlussbouquet der Arenenberg Winds, welche übrigens am 12. November 2024 an der SBFI-Herbsttagung in Bern den Kursaal bespielen, wurden noch zwei altgediente IGMIB-Kämpfer verabschiedet.

Der für die Klavierbauer:innen verantwortliche üK-Leiter Clemens Wilker erhielt als Dank für seine langjährige Arbeit einen 10-jährigen Grappa, direktimportiert aus Italien und Jörg Gobeli, der bereits an der DV verabschiedet worden war, durfte nebst einem reichbefrachteten Thurgauer Korb vom Kanton ein Bild des Künstlers und Orgelbauers Thomas Wälti entgegennehmen. Wir danken beiden für den unermüdlichen Einsatz zu Gunsten der IGMIB.



Ein Dank geht auch an die Arenenberg-Küchen- und Service-Brigade unter der Leitung von Michael Fichtmüller, an den Arenenberg-Direktor Jack Rietiker und den Leiter Bildung Michael Schwarzenberger, an den Kanton Thurgau für die langjährige Treue, an die Lehrpersonen, üK-Leiter:innen, Experten:innen und die Lehrbetriebe. Wir wünschen einen schönen Sommer.

Matthias Aebischer, Präsident IGMIB



Bernhard Friedrich, Lukas Felder

Impressionen Verabschiedungen



Christian Koch dankt Jörg Gobel



Jack Rietiker zeigt Tagesschauausschnitt von SRF vom 26.07.1992



Jörg Gobel, Matthias Aebischer



Nadia Reding dankt Clemens Wilker



Vera Zimmermann würdigt Clemens Wilker



Nadia Reding, Clemens Wilker, Matthias Aebischer

Ankündigung 2025

SwissSkills 2025

Mittwoch, 17. – 21. September 2025
BEAEXPO Bern

IGMIB
c/o Elin Office AG
Nordring 10a, 3013 Bern
Tel.: 031 313 20 00
E-Mail: info@igmib.ch
www.igmib.ch

IMPRESSIIONEN SCHLUSSFEIER



